

El Eco de Navarra

Diario independiente • Dos ediciones

Redacción, Administración e Imprenta: Plaza de Valenciana, 22 y calle de San Gregorio, 23, Pamplona.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 En Pamplona: Un mes, 1'50 Ptas.; tri-
 mestrar, 4'50; semestral, 7'50; año, 13'50.
 En el resto de Navarra: Trimestre, 4 pe-
 setas; semestre, 7'50; año, 14.
 En el resto de España: Trimestre, 5; semestre, 9; año, 16.
 El pago será adelantado.

PRECIOS DE PUBLICIDAD
 Anuncios en primera plana, 1'50 por
 línea; anuncios oficiales en segunda
 plana, 1'00; reclamos, 0'75; anuncios
 preferentes tercera plana, 0'50; anuncios
 de cuarta plana, 0'25. Más cuando
 se pida el espacio en el momento de
 colocarlo.

Se suscribe en el periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.



LA SEÑORA
D.^a Mauricia Garbiso y Mayora
 Viuda de Martín
 FALLECIÓ EN CORELLA EL DIA 30 DE JUNIO DE 1908
 A LA UNA DE LA MAÑANA
 DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
R. I. P.
 Sus desconsoladas hijas doña Juana y doña Isabel, hijo político
 D. Abdon Lopez, hermana D.^a Petra, sobrinos, primos y demás parientes.
 Ruegan a sus amigos y relacionados se sirvan encomendar
 su alma a Dios, por lo que los quedarán agradecidos.
 No se reparten esquelas.
 Corella 3 de Julio de 1908.

Importante

Rogamos a los señores suscriptores de fuera de la capital que están en descubierto, se sirvan ponerse al corriente en sus pagos.

La Administración de este periódico no suspende el envío de EL ECO cuando termina una suscripción sin ser renovada, porque se hace cargo de que no siempre, y en todas partes, es fácil girar el día que se quiera.

Aproximándose las fiestas de San Fermín, y convencidos de que pocos serán los que no tengan un amigo que visite en aquellos días a Pamplona, le suplicamos aprovechen la ocasión para saldar las cuentas con este periódico.

Siendo tan considerables los gastos que un periódico origina, y tan grandes los perjuicios que se nos irrogan con la tardanza en sus pagos, nos atrevemos a hacer esta indicación a los señores suscriptores en la seguridad de que será atendida.

Las fiestas de Pamplona

Rememóranse el sacrificio de los mártires, el civismo de preclaros varones, la austeridad de los ascetas, el talento de los legisladores y sociólogos en las anuales conmemoraciones por el popular sentir de las tradiciones regionales, en fastos admirables conservadas. Las aforanzas transmitidas desde nuestros abuelos a nuestros sucesores. La Hispana raza es fiel conservadora de la tradición. La vida provinciana es en nuestra patria el reflejo fiel de las divisiones de antaño, su característica histórica. Desde Altobiscar hasta Cadiz respírase en las fiestas que todas las provincias celebran, el sabrosísimo típico del terruño.

Navarra no olvidó jamás a sus antepasados, sus gloriosos timbres estimulan su carácter, su historia que es la de un reino en la Edad de los Santos y de los Alfonsos, le conquistó cadenas perdurablemente conservadas y privilegios inborrables en el tiempo. Allí, en la época en que Roma las leyes al mundo dictaba, y en la que sus fastuosos emperadores exaceraban el inmortal símbolo del Gólgota y su religión, es educado por el presbítero de Nimes, Honesto, en las cristianas doctrinas. Fermín, hijo del convertido por San Saturnino Firmo, Senador de Pamplona. Ordenado de la dignidad de Obispo de Pamplona por San Honorato, sucesor de San Saturnino en el Obispado de Tolosa, predicó con ardorosa fé el Evangelio en el Occidente, atrayendo este paisan del Cristianismo pueblos y regiones al bautismo sacramental. Freso y escarnecido de orden de los presidentes Valerio y Sergio, y despues obligado a comparecer en la puerta Cipriana de Amiens para ser juzgado por el presidente Sebastiano, el cual en su atroz persecución a los cristianos envió sus soldados a la cárcel de esta ciudad de la Gaita Bélgica para que a Fermín cortasen la cabeza. Este es el martir primer Obispo de Pamplona, el héroe del Cristianismo cuyas seculares tradiciones en aureas páginas conservadas le han señalado como el protector de la provincia cuya sede ocupó. La comarcana multitud de hijos ante el se postra, para que por sus brillantes méritos, las gracias demandadas al Sobrenatural poder sobre la terrenal vida desciendan.

Más si las ceremonias pompas del culto al paladín de sus Obispos constituyen en la capital de Navarra las religiosas fiestas con las que onsequia al mar de Amiens, las fiestas cívicas de renombre no en vano adquirido en toda la Península y en la vecina Francia, le dan un timbre característico, cual ninguna otra provincia española posee. De viva alegría, de noble y ge-

neroso carácter, franco y expansivo es el navarro continuador digno de la tradición de sus mayores. Entusiasta de las Bellas Artes demuestra su singular cultura en sus famosos conciertos musicales en pocas partes del mundo superados. Admirador de sus ilustres hijos desenfrena sus entusiásticas avociones ante el Universal nombre del gran artista, del ilustre paisano, el inmortal Sarasate, que con el mágico pulsar de las cuerdas de su violín embarga de ritmados sentimientos las fibras más delicadas, emudeciendo ante él todos los Paganinis existentes.

Las clásicas duzainas, el atractivo y exclusivo número del encierro de los toros, sus fiestas taurinas, hasta los más nimios detalles de la expansión popular, revelan el sabrosísimo carácter de nuestras fiestas, las que ya en afejos pergaminos se leen y en las que su continuación quedará incólume por los siglos de la existencia. Cuadro de inimitable color nos ofrece la capital de Navarra.

Bajo el jayante azul de su cielo, radiante el sol del abundante Julio; al exterior de sus históricas murallas, sus alfombrados prados, sus pitóricos campos, sus riquezas industriales nos demotan actividad y vida; en el interior, sus rectas calles, sus hermosos paseos cruzados primorosamente con las galas de sus perfumados jardines, el traqin continuo de sus habitantes, la indumentaria y discurrir sin cesar del lugareño típico navarro, le dan el movimiento y colorido que hermosea el conjunto, imprimiéndole su individual sello.

Notas militares

Mas de dos horas ha durado la conferencia que ha tenido el señor ministro de la Guerra y el jefe del Estado Mayor Central, general Martitegui, y en la cual se han ocupado exclusivamente de la cuestión de las plantillas.

El general Martitegui ha llevado al ministro las plantillas de los Cuerpos activos y de reserva, partiendo, como saben ya nuestros lectores, de la cifra de 100 000 hombres de Ejército permanente, y de las reservas correspondientes a este Ejército, habida cuenta de los recursos que proporciona el reclutamiento.

Los avances del estudio general hecho por el Estado Mayor Central, segun los que se consideran bien informados, no acusan reducción de personal que pudiese producir perjuicios siempre sensibles.

EL UNIFORME DE CABALLERIA
 En la visita que la comisión encargada de la reforma del uniforme hizo a S. M. el Rey quedó acordado cuáles habían de ser las variaciones.

En el «Diario Oficial» aparecerá pronto la rectificación de la última Real orden.

Ya no se crea uniforme de campaña ni se varía el capote.

Se suprimen los galones y quedan solo estrellas.

Se varían el cuello y bocamangas, que serán uniformes para cazadores, lanceros y dragones.

Los cazadores llevarán para galas una faja y los lanceros un cinturón colorado. Se ha procurado conciliar el interés del Ejército y su fortaleza orgánica con los intereses creados y con el porvenir y carrera de los jefes y oficiales.

Como estudio tan completo abraza también todos los servicios regionales, no se últimaa el trabajo hasta conocer los datos que se piden a las autoridades competentes, que seguramente no tardarán en remitirlos.

Estas referencias encomian el espíritu de armonía y de previsión que tanto el ministro como el Estado Mayor han mostrado, a fin de que ni ahora ni en caso de movilización hubiese que improvisar y habilitar elementos que, por su naturaleza y recruta, tienen que ser deficientes.

LA USURA EN EL EJERCITO
 El Real decreto firmado recientemente por el señor Maura dando prioridad a las retenciones particulares sobre las Cajas de los Cuerpos, ha motivado que el ministro de la Guerra estudie el asunto.

En el Consejo de ministros se trató de esto, y se busca una fórmula, que creemos, si hay tiempo para ello, que se resolverá por Real decreto.

LOS PREPARADORES
 Pronto se publicará una Real orden autorizando a los jefes u oficiales supernu-

merarios sin sueldo para que puedan dedicarse a preparar alumnos para ingreso en las Academias militares.

EL CASCO DE LOS GENERALES
 Ya se lo pueden comprar. Está acordado que usen ese cubrecabezas.

ADMINISTRACION FORAL

S. E. acordó consignar en acta el sentimiento que le ha producido el fallecimiento del que fué dignísimo diputado a Cortes por Pamplona don Enrique Gil y Robles.

—Se aprobaron las cuentas de varios años de Esteribar y Larraya.

—Se autorizó al concejo de Auza para construir la escuela de niñas y habitación de la maestra; a los de Artilda y Artavia para enseñar terrenos.

—Se acordó expedir mandamiento de apremio contra los Ayuntamientos de Bufuel, Santacara y Mérida.

—Se dispuso que doña Fidela Saiz, de Estella, acuda ante el alcalde para que le conceda la patente que pide.

—Se desestimó una reclamación del rematante de la carnicería de Lorea.

—Se acordó que el concejo de Ubani abone a doña Micaela Cl doz las 16 pesetas que reclama por la asistencia prestada a un enfermo de viruela.

—Se confirmó la multa que el Alcalde de Torralba impuso a don Demetrio Ruiz.

—Se ordenó a la Junta de catastro de Burgete inscriba en la hoja catastral de doña Ramona Antorena, las fincas que indica.

—Se declaró nulo el convenio celebrado por el concejo de Tajonar con don Fausto Osacar.

—Se alzó la multa impuesta a don Lucio Insauti, de Riezu; y se confirmó la impuesta a don Alejo Salva, de Carcastillo.

—Se denegó una reclamación catastral de don Santos Urman, de Arnoz, y se ordenó que se proceda a comprobar las danuncias que se han hecho.

—Se resolvió un expediente de don Celestino Lator, de Mendigorri, sobre amojonamiento de fincas.

A mi paisano Sarasate

Todos se aunan para festejarte como al rey del mágico violín, que tantos deleitosos.

Todos quieren mostrar el mucho amor que por tí sientan, al unirse al homenaje con el que te coronan cual rey del bello placer al hacerte entrega de insignias valiosas que te honrarán, al paso que tú las honras con hacerte digno de llevarlas con honor.

Todos por la prensa y con la pluma te dan el honor y la alabanza que mereces, como hijo predilecto, como varón egregio, como hombre probo, como buen hijo que es el embeleso y gloria de su madre.

¡Gloriate, paisano mío!
 ¡Goza muchos años de tanto honor!
 Yo me uno a mis paisanos; mi corazón va con los corazones de quienes eres amado y a quienes amas con delirio.

No me conoces; ¿qué importa? pero te he oído.

Estoy lejos de tí y de mi país: eres cosmopolita; imposible que tú conozcas a todos; esto no empece que el amor no tenga frontera y que todos te admiren.

Sarasate, te admiro y te amo, como a hermano.

Tú fuiste colactáneo de un digno sacerdote (q. e. g. e.)

Brindaste en ocasión memorable, por la raza latina.

Has visitado a María en su Pilar de Zaragoza, como devoto te has postrado ante el camino de nuestra ciudad.

Eres pamplonés, amante, por ende, de la Virgen del Camino.

Tu familia y mis amigos, son perfectos cristianos.

Sarasate, la virtud es la verdadera nobleza; así lo lei en el blasón de los Villahermosa.

¡Viva Sarasate católico!
 Un Presbítero pamplonés.

Salinas de Oro

Hoy a las nueve de la mañana, bajo la presidencia del señor alcalde y acompañado de la junta local, han dado principio los exámenes de la escuela de niños.

El señor párroco hizo las preguntas a los niños y éstos contestaron con mucho acierto y soltura, viéndose claramente que han sido mas puntuales en acudir a clase. En escritura y aritmética se distinguió el niño Enrique Unasna, estando muy al corriente en las reglas del sistema métrico decimal, ínteres y compañía.

En lectura y gramática Longinas Amato; en doctrina cristiana Jacinto Sotil; y en historia sagrada la mayor parte de los niños.

Terminado el exámen de los niños, se procedió en la escuela de niñas al exámen de éstas.

Primeramente hizo un saludo a la Junta y demás personas, la niña Enlogia Larumbe, y despues de escuchar con agrado la lectura de las demás niñas, Historia y cuentas, se dió principio a las labores de mano que fueron cuanto se pudo pedir a niñas de tan corta edad. Allí se dejaron ver preciosos encajes, entredoses, celados, puntillas, bordados, labores zarzudas y costuras, quedando muy satisfecha la Junta así como tambien de la aplicación de las niñas.

Acto continuo, la niña Anunciación Larrañegi pronunció un pequeño discurso de despedida, y el señor párroco puso término a los exámenes encareciendo la continua asistencia a la escuela y la aplica-

ción, para que sean personas útiles a Dios, a la sociedad y a sus padres.

El corresponsal.

2 de Julio de 1908.

Ventoleras

Aprovecho la ocasión y me dirijo al momento al desencenamiento, que es la fiesta de cajón.

Sobre todo, porque yo no voy al desencenado para ver los toros, sino para gozarme con la pose de los aficionados.

Allí, todo el mundo entiende de reses, más y mejor que las propias vacas que han dado a luz a los apreciables toros.

Todos nos creemos en el caso de poner cara de hombre entendido, y de vez en cuando, lanzar campandamente tal ó cual observación, que si se puede acompañar de un terminillo técnico, es de gran efecto... para el mismo interesado.

Los únicos *quasones* suelen ser los mayores de las ganaderías, que nos contemplan con cara llena de una amable ironía.

Hay que ver con que *chunquita* me contestó a mí uno de ellos cuando le dije mostrándole un bicho de gran aspecto:

—¡Vaya un toro! Apuesto a que éste cumplirá en todos los tercios como el más noble y más bravo.

Y me contesta sonriendo:

—¡Pero, hombre! Si esa es un manso que se lo ha caído el concerre!

Y así, por el estilo... la mayor parte de los que vamos allí, vamos a hacer como que sabemos algo.

La cuestión es poner el gesto propio del que está en el secreto de las cosas.

Eso del *desencenado*, y lo otro del *apartado* siempre me ha infundido a mí ciertas escamas, sobre todo, desde que presenció en San Sebastian, hace dos años, lo siguiente:

—Fui al apartado: allí estaban Bombita, Machaquito y Montes. Entre ellos se cruzó una apuesta sobre el toro que mejor cumpliría...

Y... ¡oh, prodigio! El señalado por Bombita fué retirado al corral, el de Machaco llevó fuego y el de Montes se libró de cualquiera de estas ignominias, de pura chiripa.

Un torote empujado, floce y del que nadie tuvo a bien acordarse, fué el único que *mató*.

Este lo había elegido un amigo mío, compañero por más señas, y al preguntarle qué diablos había observado en aquella sanguijuela pare fundamental cálculos halsgúños, me contestó:

—¡Si ni siquiera lo había visto a ese animal! Me limité a apostar un habano con un amigo comprometiéndome a elegir el toro que nadie quisiera.

Pero yo no soy así y ya contaré en seguida cual es el bicho mejor... al terminar la corrida.

Un amable ansoriptor que me escribe, con dolor ha visto en un puastecito exhibirse un basilisco que casi ofende al pudor.

Según el comunicante, se trata de uno de los clásicos tiros establecidos en las barracas consagradas al tiroco... naturalmente.

Apenas toca el balín en el blanco, un amable suscriptor suele ponerse rojo ante el balle que se origina por mor del disparo.

Ya se ha correjo eso, porque lo más natural es lo que empieza a tiros por fuerza ha de acabar mal.

FULANEZ

Fiestas en Lesaca

El ilustre Ayuntamiento de esta villa con motivo de la fiesta del glorioso Patro-

Campos y mercados en Navarra

En muchas localidades ha comenzado la siega de los trigos despues de haber terminado felizmente la de las cebadas.

La cosecha de cereales preséntase buena en general, pues claro está que influye poco en la totalidad de la cosecha el hecho, no por aislado menos lamentable de que algunos pueblos se hayan visto perjudicados, bien por el exceso de agua bien por el pedricco.

En cambio las abundantes lluvias han favorecido aumento los olivos, que se hallan en inmejorables condiciones.

También la viña presenta satisfactorio aspecto en nuestra región.

Notas locales

Mendigorria
 Reina en el campo mucha actividad empleándose los labradores en las faenas propias de la estación.

Bastante movimiento en el mercado, habiéndose vendido durante la semana 300 robos de trigo y 200 cántaros de vino.

Viana
 Por las abundantes aguas que caen a diario hace tiempo, se ha mermado en gran parte la cosecha de cebada. La de trigo tambien se perjudica y mermará si no cesan las aguas.

La mucha muestra de oliva también ha mermado, pero aun queda bastante.

Marchante
 Despues de varios días en los que ha habido muchas tormentas que han descargado mucha agua, hace dos días que no nos han visitado, reinando algo de viento Norte, haciendo bastante calor.

La siega está en su apogeo, y quiera Dios que siga el tiempo seco para que no se interrumpa.

Las parvas que hay en las eras dan mucho que hacer y están negras por tanta lluvia.

Las viñas y olivares presentan hermoso aspecto.

Ya está aquí la máquina trilladora Bus-tón; ahora se está esperando el motor para empezar en seguida las faenas.

Les-arees
 Ya se ha concluido la siega de cebadas y algunos ya han comenzado a segar el trigo, pero todavía están muy retrasados.

Hace ya unos días que no deja de haber algunas tormentas con truenos muy fuertes, pero todavía no hay que lamentarse nada, pues no ha caído pladra.

Hay poca existencia de vino y granos, siendo regular la de aceite.

El viñedo presenta regular aspecto, siendo bueno el del olmo.

Garralda
 Se ha dado principio a la recolección del heno que promete ser abundante y de superior calidad.

Ante tan fausta noticia, como es de suponer, los labradores manifiéstanse contentos con la extraordinaria cosecha; de hierba ven asegurado el alimento principal que durante la estación invernal necesitan para sustento del ganado, en especial del vacuno y que en grande escala produce esta montaña.

El tiempo tiende a asegurarse.

Los cereales algo retrasados, pero tanto éstos como los menudales y demás plantas en general presentan inmejorable aspecto.

Continúa la paralización en el mercado.

Leiza
 El tiempo sigue nebuloso y con tendencia a lluvias; resultando muy agradable la temperatura en esta comarca, tan deliciosa en el estío como triste en el invierno.

Cerella
 La cosecha de cereales no ha respondido a los desvelos de los labradores, por las abundantes lluvias que hasta tiempo llevamos, y menos mal que nos hemos librado del granizo y de la pladra.

no de Navarra San Fermín, acordó celebrar los festejos siguientes:

Día 6.—A las siete de la tarde el clásico tamboril recorrerá las calles de la villa; y a las diez la banda municipal ejecutará varios baillables de su escogido repertorio en el kiosko de la «Plaza vieja» artísticamente iluminado.

Día 7.—En las primeras horas de la madrugada el chum-chum recorrerá las calles acompañando a misa, a las ocho, a los tradicionales Ezpata-danzaris. A las nueve y media misa solemne a la que asistirán en corporación las autoridades eclesiásticas, civiles y militares. A continuación de la misa tendrá lugar la histórica procesión en la que los Ezpata-danzaris ejecutarán notables evoluciones a compás del típico chum-chum.

Por la tarde a las tres, vísperas solemnes, con asistencia, también, de las autoridades.

A las cuatro y media tendrá lugar una gran novillada por la valiente cuadrilla de lidadores que dirige el reputado novillero, con cartel en Madrid, Francisco Bernál (a) «Bernallito».

Se lidiarán, banderillarán y matarán a estoque tres bravos novillos de la acreditada ganadería navarra de don Felix Gavari, de Murillo.

Terminada la novillada ballarán los Ezpata-danzaris el clásico Esku-danza.—Por la noche se quomará una preciosa colección de fuegos artificiales elaborada por la Viuda e Hijo de María, de Tudela, alternando con los acordés de la música y chum-chum.

Día 8.—En las primeras horas del día, Diana por la banda municipal. A las diez se jugará a bié y a mano un gran partido de pelota entre los afamados pelotaris Campos y el Zurdo de Hendaya, contra los hermanos Dongaitz, franceses. Por la tarde se lanzarán variedad de globos grotescos y la banda municipal tocará selecta colección de piezas baillables y euskaras.

Por la noche fuegos artificiales y música.

Día 9.—A las diez se jugará a bié y a mano otro gran partido de pelota entre los afamados pelotaris de Irún, contra dos de Lesaca y uno de Yacel. Por la tarde, alterarán la banda y el chum-chum en la plaza pública.

Para uno de los días de las fiestas, se está organizando una segunda novillada que se anunciará oportunamente.

Función benéfica

El simpático dueño del cinematógrafo del Circo-Labarta don Matías Belloch, ha acordado dedicar el ingreso íntegro que haya en taquilla en las secciones que se celebren hoy en el circo, a los pobres de Pamplona.

El programa será todo de estrenos y algunas de las cintas serán de esas que llaman la atención.

El señor Belloch entregará toda la recaudación a los cinco diarios de la capital, repartida por partes iguales, para que nosotros distribuyamos el dinero entre los pobres.

Damos por ello las más expresivas gracias al señor Belloch.

El Excmo. Sr. General Gobernador Militar de la plaza don Amós Quijada, que siempre que de aliviar a los pobres se trata no solamente presta su concurso oficial sino el personal, cede una banda militar para que dé un concierto en cada sección.

Con ello prueba de nuevo el señor Quijada su amor a Pamplona y su caridad.

Un compañero nuestro estará en la taquilla, por deseoso así el señor Belloch que no quiere intervenir en este asunto, más que para pagar los gastos que originan las tres secciones.

En vísperas de fiestas y tratándose de proporcionar a los pobres algún dinero es más de agradecer el desprendimiento del señor Belloch y más de esperar un lleno completo.

Esteño

El mercado, con poca diferencia como el anterior; ya se van viendo nuevos frutos que todavía no habían traído este año.

Arguedas

Estamos en plena recolección de cereales, siendo esta un secano superior, en tierras medianas de regadío muy mala, debido a las dos veces que el Ebro salió de sus cauces inundándolo todo.

Dicastillo

Concluida la siega de cebadas. El rendimiento ha sido inferior de lo que se esperaba. La siega de trigo viene despacio, debido a las continuas lluvias que experimentamos.

Andosilla

Ayer a las dos de la tarde descargó en este término municipal una tormenta que ocasionó gravísimos daños.

Andosilla

En las cercanías del pueblo fué solamente agua, pero en términos que lindan con jurisdicción de Carcar y Lerín fué tal la cantidad de granizo, que los sembrados que aún no estaban segados, quedaron completamente destruidos.

Andosilla

Las pérdidas suben a muchos miles de pesetas. El mercado está paralizado por completo.

Precios

Trigo.—Los arcos y Mendigorria de 6 a 6,25 pesetas robo; Viana 6,35; Garralda y Estella 6; Andosilla 6,25; Murchante de 6,25 a 6,50; Leiza 6,50; Dicastillo 6,25. Cebada.—Dicastillo 3 pesetas robo; Viana 3,50; Murchante 3,25; Andosilla 2,75; Garralda 4; Estella 3,50; Los arcos de 3 a 3,25.

EL TOBOGGAN Y LA MUSICA

La Empresa del Toboggan cede hoy el aparato para que el cincuenta por ciento de lo que se recauda, aumente la recaudación para los conciertos.

Los toros de Murube y Guadales

Ayer a las seis y media de la tarde se procedió al desenganado de los toros de Murube y Guadales. Numeroso público y la élite de los aficionados presenciaron la operación.

número 5 que ocasionó al amigo una herida bajo el brazo derecho, que debe tener cierta importancia a juzgar por la abundante sangre que el animal despidió.

Los toros que más enfadados salieron de sus camaretes, fueron los de esta última ganadería.

En resumen: Son 18 hermosos ejemplares los que actualmente hay allí reunidos.

GACETILLAS

Al dignísimo General Gobernador de esta plaza nuestro respetable amigo don Amos Quijada nos vamos a permitir dirigirle un ruego en la seguridad de que hemos de ser atendidos.

Varios amigos nuestros nos suplican dirijamos el ruego y por nuestra parte lo hacemos nuestro, desde luego.

Mañana domingo, antevíspera del Santo Patrono San Fermín, el concierto musical que galantemente cede el general Quijada, seríamos muchos los que le agradeceríamos, dispusiésemos dicha dignísima autoridad militar se celebrase de 9 a 11 en la plaza de la Constitución.

De acceder a esto el digno Alcalde o la comisión de Fomento, sabiendo, como saben, el deseo de todos, ordenarían se encendiese el tunel, y de esta manera podríamos darnos como muy felices y ya la animación de las fiestas podremos contarla desde mañana a la noche.

Los alumnos de la Academia preparatoria que para carreras militares tiene establecida en esta capital nuestro distinguido amigo el capitán de Ingenieros don Vicente Morera, han obtenido un brillante resultado en los exámenes de la última convocatoria.

Don Gervasio Fernandez, don Manuel Urziburu y don Vicente Laquidain han sido aprobados en la Academia de Infantería; don Gervasio Fernandez en la de Caballería; don José Ureta en la de Artillería; don Rodrigo Torrent y don José Ureta en la de Ingenieros, y don Julio Maset y don Angel Goicoechea en la de Administración militar.

Hasta la fecha tienen plaza: don Gervasio Fernandez (con el número 4) en Infantería y el mismo también en Caballería; don José Ureta en Artillería; don Julio Maset (con el número 3) y don Angel Goicoechea en Administración.

Reciban una vez más nuestra enhorabuena, así como nuestro amigo, el director de la Academia por el éxito alcanzado, que es continuación de los obtenidos en anteriores convocatorias.

Nos escriben de Arroniz que se ha celebrado en su día con el mayor esplendor la novena y fiesta del Sagrado Corazón de María.

En los dos primeros días de este mes se han verificado en Andosilla los exámenes de los alumnos de las escuelas de ambos sexos.

Han presenciado el acto las autoridades locales y numeroso público.

Tanto los niños como las niñas han demostrado la concienzuda misión que sobre ellos han llevado a cabo sus respectivos maestros, con celo é inteligencia que les honra en extremo, por lo que ambos profesores fueron felicitados con entusiasmo.

Hoy a las diez de la mañana se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral solemnes exequias fúnebres por el descanso eterno del alma del que fué Presidente del Consejo de ministros de la Corona señor Marqués de la Vega de Armijo.

Al acto asistirán todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y comisiones de los cuerpos de la guardia.

El martes último recibió el Sacramento del Bautismo el hijo segundo de nuestros amigos los ricos propietarios de Dicastillo don Laureano Landa y doña Estefanía Agreda.

Se le impuso el nombre de Rodolfo, siendo madrina la respetable señora de Estella doña Magdalena Arguedas, abuela materna del recién nacido.

Felicitamos a la distinguida familia por tan fausto suceso.

En los cafés y colmados pídense el "Anís Martialay".

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo don Laureano Otaño primer concejal del Ayuntamiento de Mirillo el Fruto que ha venido a Pamplona a asuntos de aquel municipio.

A cobrar el habilitado de las clases pasivas del Magisterio de Instrucción primaria don Martín José Palomino, ha recibido la consignación del segundo trimestre del año actual. Pueden, pues, los interesados pasar a hacer efectivos sus haberes al domicilio de dicho señor Mayor, 65, 3.º, desde el día de hoy en que queda abierto el pago.

Ayer se vieron muy concurridas las misas celebradas en la parroquia de San Juan Bautista é iglesia de los PP. Carmelitas en sufragio del alma de don Roman Negrillos.

Reiteramos a toda su familia nuestro sentido pésame.

¡Ocasión! Calcetines de hilo escocia calados bordados de 3'50 pesetas, en La Moda Elegante a 2 pesetas par y 23 pesetas docena.

nadas, habiendo concurrido a tan solemne acto el pueblo en masa, dando así una nueva prueba de su religiosidad.

—Procedente de esa capital, en cuyo Seminario se hallaba cursando, ha regresado el joven estudiante Cristóbal Tirapu, hijo del activo é ilustrado médico don Luis.

Sea bien venido, y tanto a éste como a todos los demás que han regresado al pueblo una vez aprobado el curso, les deseo buenas vacaciones, y que pasadas estas, reanuden con entusiasmo sus tareas estudiantiles.

La comisión municipal de Fomento ha concedido el Teatro Gayarre a la compañía de Villagomez para después que termine su compromiso la compañía de Lara.

A dicha comisión se ha presentado una nueva solicitud pidiendo la plaza de toros para después de las fiestas.

Se trata de un conocido andarín navarro, del pueblo de Arruiz, llamado Echarri, que desea se le conceda la plaza para efectuar en ella un curioso match de desafío, contra dos de los más notables corredores guipuzcoanos.

Parece que el navarro se propone dar 100 vueltas al circo por 50 que deberán dar los guipuzcoanos.

A pesar de haber retirado hoy el folletín, el exceso de originales de asuntos de actualidad nos obliga a extractar las conferencias de la región y a suprimir varios trabajos ya compuestos y condensar notablemente las de Madrid.

Nuestro ilustrado corresponsal don Miguel Ancil, de Sangüesa, ha sido premiado en el Certamen celebrado en Burgos, con el premio dado por la Diputación de Burgos.

Hoy se repartirán los premios a los agraciados.

Para sombreros y gorras de última novedad y precios económicos la Sombrereria Moderna de la calle del General Moriones, 18, frente al café Sui-zo.

El Ayuntamiento de Tudela se ha visto en la triste necesidad de no poder acceder por falta de presupuesto a una instancia de la señorita Consuelo Gaztambide, hija del inmortal músico navarro don Joaquín, en la que solicitaba recursos para aliviar su precaria situación.

Los herederos de las glorias navarras tienen que pedir cuando lo necesitan y no se les puede atender, sea por una causa o por otra...

¿No podía hacer algo la Excm.a Diputación foral y provincial de Navarra por la hija del inmortal navarro Gaztambide?

En los dos primeros días de este mes se han verificado en Andosilla los exámenes de los alumnos de las escuelas de ambos sexos.

Han presenciado el acto las autoridades locales y numeroso público.

Tanto los niños como las niñas han demostrado la concienzuda misión que sobre ellos han llevado a cabo sus respectivos maestros, con celo é inteligencia que les honra en extremo, por lo que ambos profesores fueron felicitados con entusiasmo.

Hoy a las diez de la mañana se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral solemnes exequias fúnebres por el descanso eterno del alma del que fué Presidente del Consejo de ministros de la Corona señor Marqués de la Vega de Armijo.

Al acto asistirán todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y comisiones de los cuerpos de la guardia.

El martes último recibió el Sacramento del Bautismo el hijo segundo de nuestros amigos los ricos propietarios de Dicastillo don Laureano Landa y doña Estefanía Agreda.

Se le impuso el nombre de Rodolfo, siendo madrina la respetable señora de Estella doña Magdalena Arguedas, abuela materna del recién nacido.

Felicitamos a la distinguida familia por tan fausto suceso.

En los cafés y colmados pídense el "Anís Martialay".

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo don Laureano Otaño primer concejal del Ayuntamiento de Mirillo el Fruto que ha venido a Pamplona a asuntos de aquel municipio.

A cobrar el habilitado de las clases pasivas del Magisterio de Instrucción primaria don Martín José Palomino, ha recibido la consignación del segundo trimestre del año actual. Pueden, pues, los interesados pasar a hacer efectivos sus haberes al domicilio de dicho señor Mayor, 65, 3.º, desde el día de hoy en que queda abierto el pago.

Ayer se vieron muy concurridas las misas celebradas en la parroquia de San Juan Bautista é iglesia de los PP. Carmelitas en sufragio del alma de don Roman Negrillos.

Reiteramos a toda su familia nuestro sentido pésame.

¡Ocasión! Calcetines de hilo escocia calados bordados de 3'50 pesetas, en La Moda Elegante a 2 pesetas par y 23 pesetas docena.

Calceteros, 3 y 5.

En los libros del Registro civil no se hicieron ayer inscripciones de defunción ni de matrimonio.

Mañana domingo son esperados en el prado del Sario, los toros de las ganaderías de los herederos del señor conde de Espez y Mina y los de la señora viuda de Mata, que han de ser lidiados en la primera, prueba y quinta corrida.

Con estos toros vienen los correspondientes sobros.

El movimiento demográfico de esta población durante el pasado Junio ha sido el siguiente:

Nacimientos, 58; defunciones 63 y matrimonios 33.

De viaje. De los baños de Fitero, muy mejorado del desgraciado accidente que sufrió hace tiempo, ha regresado a esta capital el conocido industrial don Toribio Garayoa.

—Ha llegado sin novedad a Londres con su esposa, nuestro querido amigo el Dr. D. Daniel Arraiza.

—Procedente de Pítilas, ha llegado don Saturnino Iriarte.

—Se ha trasladado de Tafalla a Co-rola el ex-senador del Reino don Andrés Arteta.

—Ha regresado el digno diputado foral don Lorenzo Oroz.

—Mañana, probablemente, saldrá de Garralda, con objeto de pasar en esta ciudad nuestras tradicionales fiestas, nuestro respetable y querido amigo y paisano el rico filántropo don Francisco Chiquirriñ, acompañado de su distinguida esposa doña Anita.

—De Logroño ha llegado a Pamplona don Matías Cadaleste.

—De Lodosa, don German Aoz.

—De Zaragoza, don José Jaurrieta y señora.

—De Eparza de Galar el ilustrado farmacéutico de aquella villa querido amigo nuestro don Manuel González, en compañía de su distinguida señora (née) Pepita Ercivi y hermana.

—De Oama, el canónigo don Pedro Nolasco Iarregui.

—De Tudela, don Bienvenido González.

—De Bilbao, el ex-diputado foral don Ulpiano Errea.

—Desde hace algunos días se encuentran en Pamplona las distinguidas señoras de Mantecón y viuda de Baleztena (D. L.).

—Han llegado a Tafalla los señores marqueses de Montenegro.

—Ha llegado de Mañeru el presbítero don Marceliano Idoy.

—Ayer llegó a esta capital nuestro querido amigo y convecino el ilustrado ingeniero don Pascual Dibinx y su distinguida familia.

—También llegó don Cornelio Arellano y señora.

—De Carcar llegó ayer nuestro estimado amigo don Ulpiano Fortuni.

—Ha llegado de Estella el Alcalde de dicha ciudad don Quirico Munarriz.

—Ayer llegaron a Pamplona los conocidos contratistas de caballos hermanos Zaldivar, acompañados del picador Macipe.

—Se encuentran entre nosotros nuestro querido amigo don Tomás Pallarés y su bella y elegante señora doña Luisa Martín.

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, el niño Amós, hijo del digno general gobernador militar de esta plaza y respetable amigo nuestro don Amós Quijada.

Muy de veras celebraremos el restablecimiento del enfermito.

Con la solemnidad de las grandes fiestas religiosas se celebró anteayer en la histórica ciudad de Viana su primera Misa el licenciado don Gregorio Icaid Latasa, asistiendo al acto las autoridades eclesiásticas de Calahorra, y todo lo más visible de aquella ciudad, resultando un acontecimiento local.

A la una se celebró el banquete con gran número de comensales.

Nuestra enhorabuena al nuevo sacerdote, a su señor padre y demás familia y a su hermano el licenciado don Pedro Juan, que ha pronunciado una oración sagrada llena de afecto y fé que ha gustado mucho.

Prim, ortopédico, en Pamplona

Los días 8, 9 y 10 de Julio, en la calle Mayor, 65, 1.º, recibirá esta afamado Ortopédico de la Clínica Prim y balneario de Alsasua (Navarra) a cuantos deseen consultarle ó adquirir los modernos aparatos Ortopédicos para corregir desviaciones de la columna vertebral, piernas ó pies, tumores articulares. Piernas y brazos artificiales, etc., etc.

HERNIADOS Adaptación por su autor del conocido "Braguero Prim", único desprovisto de correajes de entrepierna y que reduce y contiene la hernia más voluminosa, permitiendo los trabajos más rudos; 20 años de éxito; 35 a 50 pesetas para mayores y 15 a 25 para niños. 245 79 y 10 6-2

HA FALLECIDO: En Dicastillo doña Cipriana Luquin. R. I. P.

Nuestra información

De la región Alava Vitoria 3 (8 noche). El gobernador

Procedente de Burgos, donde ha pasado una temporada, ha llegado hoy a esta ciudad el gobernador civil señor Elio, el cual se ha posesionado inmediatamente de su cargo.

Sobre un indulto A las seis de la tarde se han reunido en Junta general los abogados de esta ciudad para estudiar la manera de conseguir el indulto de los condenados a muerte Ventura Aguirre y Agapito y José Estavillo.

La Prensa por su parte trabaja sin descanso para evitar que en esta provincia se levante el faudo patibulo.

El confite municipal Continúa en pie y sin solución el conflicto municipal.

Hoy ha pasado un volante el gobernador civil a los concejales desidentes para que se avisten con él y vean la manera de solucionar satisfactoriamente el asunto.

Guipuzcoa San Sebastian 3 (9 noche). Nuevos terrenos

A las cuatro de la tarde se ha reunido en el Ayuntamiento la comisión que nos de Atocha,

Las personas de fuera de esta ciudad que deseen ejemplares de la revista "Sarasate", pueden hacer sus pedidos al secretario del «Orfeón Pamplonés» quien remitirá certificado cada ejemplar mediante 0,75 pesetas que se vienen en sellos de correos

Un joven de Sangüesa llamado Teodoro Oset, enterado del reto lanzado por nueve segadores de Larraga, se acercó ayer a esta Redacción para explicarnos hagamos público el siguiente reto, por si lo acepta cualquiera de aquellos.

El citado joven se compromete a ganar de veinte robadas de terreno adelante, antes que cualquier otro para ello hace la apuesta que se sigue.

El que quiera aceptar el reto, puede dirigirse a dicho Teófilo Oset en la aguardentería conocida por «El Mito», en Tafalla.

Conque, animarse.

Nuestro estimado corresponsal en Tafalla nos escribe una extensa carta que por el exceso de original nos vamos precisados a extractar.

Se han celebrado con gran solemnidad las procesiones del Corpus Christi y Octava, así como los cultos consagrados en honor al Sagrado Corazón de Jesús.

—Ha celebrado por vez primera Santo Sacrificio de la Misa un hijo de esta ciudad, que ha hecho su sagrada carrera gracias a la protección del Excmo. Sr. Cardenal Aguirre, de Burgos.

—La cosecha de cereales no ha correspondido a los deseos de los labradores por causa de las abundantes lluvias, pero afortunadamente, ni la plaga ni el granizo han causado el menor daño.

—Se han celebrado los exámenes públicos en las cuatro escuelas de esta capital, demostrando los alumnos aprovechamiento del curso.

—Han llegado los señores marqueses de Bajamar.

Mañana domingo celebrarán las Madres Recoletas de esta ciudad su fiesta particular del Corpus con una solemne función.

A las nueve de la mañana se celebrará una misa rezada. A las diez se expondrá S. D. M. y dará principio la Misa Conventual, en la cual está encargado de dirigir la divina palabra el doctor don José Ciment.

A continuación saídrá la procesión con el Santísimo, recorriendo parte de la plazuela de dicho convento y se terminará con la reserva.

La guardia civil de Ibaña sorprendió anteayer en las inmediaciones de Burguete a catorce muchachos jugando a los prohibidos, todos los cuales han sido puestos a disposición del Juzgado.

Por el Negociado de Sanidad del Gobierno civil se han enviado visados de linfa vacuna a quince pueblos de esta provincia.

En el depósito municipal fueron ayer encerrados dos individuos por postular y un sugeto por sospechoso.

Han sido puestos a disposición del gobernador civil.

Urberuaga de Urbilla, Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidanse memorias y guías. Se remiten gratis. 40-11

Por el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Yrazu y Compañía, Se vende, Grabalos, En Cascanete, Venta de huerta, Fonda en Grabalos, Venta de finca en la Ribachapea, Subasta de obras, Iban Treles, Sindicato Agrícola de Sangüesa.

HA FALLECIDO: En Dicastillo doña Cipriana Luquin. R. I. P.

HA FALLECIDO: En Dicastillo doña Cipriana Luquin. R. I. P.

Vizcaya Bilbao 3 (10,20 noche). La Bolsa

He aquí el resultado de la cotización de hoy:

Resinas, 106,00. Explosivos 331. Industria y Comercio 260. Altos Hornos 272. Calas, 101 00. Villaodrid 119.

Una becerrada Pasado mañana domingo se celebrará en la plaza de toros de Vista Alegre la becerrada organizada por los empleados del ferrocarril del Norte en esta villa.

La entrada promete ser un lleno a juzgar por las localidades vendidas. Por su parte la Diputación ha enviado a los organizadores de la fiesta 100 pesetas en atención al fin benéfico.

Mañana son separados los directores de lidia don Luis Mazzantini antiguo empleado en el ferrocarril y su hermano Tomás,

Valores perdidos

El Banco Vizcaino ha acordado la detención por extravío de los valores del ferrocarril de Tudela a Bilbao serie 3.ª números 25270 y 26859.

Un manifiesto

La Cámara de Comercio ha publicado un manifiesto en el que se inserta la contestación de la Diputación a la Cámara en el asunto del impuesto creado a las sociedades anónimas.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 3 (6 tarde).

Peticiones

El ministro de Fomento señor González Besada ha recibido de los pueblos damnificados por las tormentas peticiones de dinero para combatir en parte la miseria en que han caído.

En una mina

Londres.—En la mina llamada «Catalina» ha habido una terrible explosión que ha ocasionado un hundimiento de varias galerías.

Han quedado sepultados más de 200 obreros y hasta ahora han sido extraídos ya 187 cadáveres.

Comentarios

Es objeto de muchos comentarios un suelto que publica hoy «La Correspondencia Militar» en el cual se dice al señor Maura que debe soltar cuanto antes las amarras que le atan a la Solidaridad a fin de que el día del naufragio no perezca también algo que debe permanecer siempre sobre todas las revoluciones y sobre todas las tormentas.

La «Gaceta»

Este periódico oficial publica hoy entre otras disposiciones, una diciendo que el día 15 del corriente expira el plazo para que puedan hacer reclamaciones los empleados de Gobernación que no hayan sido incluidos en el escalafón.

A la Granja

A las ocho de la mañana ha marchado a la Granja el señor Maura con objeto de someter a la firma del Rey varios expedientes.

El señor Maura

Ha regresado de la Granja el señor Maura, el cual ha dicho que trató con el Rey de asuntos políticos.

De Barcelona

La sentencia contra Rull

En la próxima semana se recibirán las órdenes para que se cumpla la sentencia dictada contra la familia Rull.

Parece que en el banquete que ayer se celebró en obsequio del Relator que intervino en la causa contra Rull, el defensor señor Iglesias propuso que se pidiera al Rey el indulto, y la idea fué rechazada por todos los comensales.

Plancha

Un agente de Policía de los que están al servicio de Arrow ha entrado, mediante mandamiento judicial, en una habitación de la calle de Borrel, pues según el diligente policía había allí un verdadero arsenal de máquinas infernales.

Reconocida la casa se encontraron únicamente varias máquinas para conservar huevos.

Bolsa de Madrid

COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA

Table with 3 columns: Item, Dia 2, Dia 3. Includes items like Denda perpetua, Denda fin de mes, etc.

En el Corro

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 83'00, el Id. Fin próximo a 00'00, los francos a 12'50, las libras a 28'04 y el amortizable a 100'85.

MENCHETA.

Segunda conferencia

Madrid 3 (11 noche.)

En las Cámaras

Senado

Reina completa desanimación. Preside el señor Azcárraga. El señor Calvetón pide que se cuente el número de señores senadores, y se cuenta, y como no hay más que 35, se levanta la sesión.

Por lo menos ha de haber 40 para que la sesión pueda celebrarse.

Congreso

Preside el señor Aparicio y reina desanimación completa. El señor Miralles hace algunas preguntas relacionadas con los automóviles; dice que la mayor parte de las desgracias que ocurren, se deben a la impericia de los conductores de autos, así como también de las desgracias que ocasionan los tranvías en la mayor parte de los casos se debe culpar a los conductores.

El señor La Cierva dice que hará cuanto pueda para evitar desgracias, y que se exigirá a chauffeurs y conductores de automóviles la competencia necesaria que pueda ser garantía de seguridad.

Entrase en el orden del día y se aprueba el articulado del proyecto de Arriendo de la mina de Arrayanes.

Se suspende la sesión para que se reúnan las secciones.

Terminada la reunión de estas se reanuda la sesión, y, después de haberse dado cuenta del resultado de aquella, continúa la discusión del proyecto de reforma de la Administración local, con el examen de una enmienda al artículo 200, la cual es desechada, quedando aprobado el artículo.

Se discute después una enmienda al artículo 201, que también es desechada. Son aceptadas otras dos enmiendas al mismo artículo y se levanta la sesión.

Votación aplazada

El presidente del Senado, general Azcárraga ha preguntado al señor Rodríguez si insiste en pedir que sea nominal la votación definitiva del proyecto de reforma de la ley hipotecaria.

El ex-ministro demócrata ha contestado afirmativamente, y en vista de esto, el general Azcárraga ha determinado dejar para otra ocasión el incluir en la orden del día la aprobación definitiva del proyecto citado.

Que no se vea

Al salir del Congreso el señor Maura, ha dicho a los periodistas que se han recibido de Lisboa noticias oficiales que desmienten en absoluto la de que el señor Alpuig tuvo en la Cámara portuguesa graves declaraciones relacionadas con el asesinato del Rey y el príncipe heredero de aquella nación.

Una petición

Los diputados a Cortes por Madrid han pedido al Gobierno que coadyuve con el 50 por 100 de su importe a las obras del colector de esta villa.

¿Habrá arreglo?

El señor Canalejas ha tenido una larga conferencia con el general Lopez Domínguez en el Senado.

Sobre el objeto de esa entrevista ambos conferenciados guardan reserva absoluta.

Después ha conferenciado el señor Canalejas con el ministro de la Gobernación en el Congreso, y tampoco sobre lo tratado en esa conversación se ha revelado nada.

Por otra parte el señor Moret ha conversado detenidamente con el señor Maura.

En los círculos políticos se dá por cierto que en esos cabildos se ha tratado de la manera de llegar a una inteligencia acerca de las vacaciones parlamentarias.

Administración local

La comisión del Congreso encargada del proyecto sobre la Administración local se ha reunido hoy con objeto de aceptar el citado proyecto las modificaciones aceptadas de las propuestas en la fórmula del señor Riu relativa a los artículos 173 y 174, que tratan de la Hacienda municipal, y cuya aprobación fué aplazada hasta que se concretaran en una fórmula más distintas enmiendas presentadas acerca de dichos artículos.

El señor Maura, después de haber examinado la fórmula del señor Riu, ha manifestado su conformidad con el criterio de la comisión, que ha admitido algunas de las modificaciones propuestas, pero no la incompatibilidad de los arbitrios que en el proyecto se conceden a los Ayuntamientos.

Sobre esto se mantendrá lo consignado en el proyecto tal como está.

De provincias

Una riña.—Reparto de premios

Segovia.—En Lastra de Cuevas ha ocurrido una riña entre varios individuos casados y otros solteros.

Las autoridades han procurado inutilmente evitar la contienda, la cual ha sido sangrienta, pues han resultado heridos varios individuos de una y otra parte.

Burgos.—Se ha verificado solemnemente la fiesta de la enseñanza, concurriendo al reparto de premios el gobernador, el alcalde, las juntas local y provincial y la directiva de la escuela normal.

MENCHETA.

Notas extranjeras

Francia es Marruecos

Paris.—Informes de origen alemán desmienten la noticia de la entrada de fuerza francesa en Azamur, añadiendo que ésta no ha hecho más que amenzar con el bombardeo.

Un incendio

Berlin.—En el teatro de la Opera se ha iniciado esta mañana un incendio que en un principio ha producido alarma, pero ha sido sofocado sin que causara daños de importancia.

Un choque

Nueva York.—Anoche chocaron dos trenes en la línea del Estado de Misuri. La causa fué una espesa niebla, que impidió ver las señales.

A consecuencia del choque resultaron ocho viajeros muertos y 30 heridos.

Accidente marítimo

Londres.—Un contratorpedero ha abordado a otro buque de la misma clase, causándole grandes averías.

MENCHETA.

De madrugada

No hay rescate

Madrid 4 (1 madrugada.) Tanager.—El gobierno inglés ha manifestado a la Kabila de Hauz, que es la que tiene cautivo al súbdito inglés Dennedy, que no piensa dar un céntimo por el rescate de dicho individuo.

El Kaiser y el Czar Berlin.—Es probable que la entrevista del Kaiser con el Czar se verificará antes de que el presidente de la República francesa realice su viaje a Rusia.

MENCHETA.

¡Qué alegría! ¡No sufrir más!

¡Qué alegría, no sufrir más, cuando durante meses y años ha estado uno atormentado por dolor sin descanso! Doña Antonia Sanz Obieta, Madera Alta, núm. 14, Córdoba, se ha librado por las Píldoras Pink de las jaqueas y dolores de estómago que convertían su existencia, día por día, en un tormento. Las Píldoras Pink no hacen nada imposible; pero en todas las enfermedades producidas por el empobrecimiento...



Doña Antonia Sanz Obieta miento de la sangre ó la debilidad del sistema nervioso, tales como la anemia, clorosis, jaquecas, enfermedades nerviosas, reumatismo, dolores de estómago, producen una curación cierta, porque constituyen el regenerador por excelencia de la sangre y de las fuerzas nerviosas.

He aquí la carta que nos acaba de escribir doña Antonia Sanz Obieta: «No quisiera dejar de darle muy repetidas gracias —nos dice— por todo el bien que me han hecho sus Píldoras Pink. Me han curado radicalmente de los violentos dolores de cabeza que desde hace mucho tiempo no me dejaban ni un día de reposo; de igual manera me han librado de los acerbos dolores de estómago que me causaban intolerable sufrimiento. Ya me he fortalecido, tengo buen semblante y me hallo enteramente bien.»

Las Píldoras Pink son convenientes á todas las edades y á todos los temperamentos: fortalecen los organismos debilitados, enriquecen y purifican la sangre y dan á los nervios vigor nuevo. Hallanse de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las seis cajas.

«La Vasconia»

SECCION BANCA Y CREDITO

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado fijar el tipo de intereses para las imposiciones que se hagan en esta sección desde 1.º de Julio próximo en la forma siguiente:

- A las de 3 á 6 meses 2'50 por 100 anual
A las de 6 á 9 id. 3 por 100 id.
A las de 9 á 12 id. 3'50 por 100 id.
A las de 27 id. 4 por 100 id.

Pamplona 27 de Junio de 1908.—El Secretario, Segundo Peralta.

Ayuntamiento

de Murillo el Fruto Habíendose quebrantado la salud física del que hasta ahora la venía desempeñando, se halla vacante la plaza de Secretario y organista de esta villa, con la dotación anual de 1.250 pesetas, ó sea, 950 pesetas de Secretario y 300 pesetas de organista, siendo con sujeción al artículo 30 del reglamento de Secretarios vigentes en esta provincia, la cuarta parte de dichas rentas como jubilación para el Secretario cesante, y las tres cuartas restantes para el que lo sustituya en su empleo, y cuando por cualquier motivo cese la jubilación de éste, quedarán las 1.250 pesetas para el agraciado que se nombre.

Los aspirantes, que deberán reunir las condiciones que marca el art. 2.º de dicho Reglamento, presentarán sus solicitudes, dirigidas á la Secretaría de este Ayuntamiento, en el plazo de 15 días, á contar desde el en que aparezca este anuncio en los periódicos locales de Pamplona, sujetándose los solicitantes en todo ello, á las condiciones del Reglamento provincial indicado.

Murillo el Fruto 1.º de Julio de 1908.—Con acuerdo del Ayuntamiento, el Secretario, Antonio Larrea.

Dependiente de barbero

Se necesita uno en Caparros que sepa su obligación, en casa de Gabriel Danso, en dicho pueblo.

Se vende una buena posesión muy próxima á Pamplona, compuesta de casa, huerta, tierras de labor y sitio de agua para usos industriales, que se cederá en condiciones ventajosas. Informará don Salvador García, Corredor de Comercio, Plaza del Castillo, 8, bajo, Pamplona. 4 5 7 9 10 11 12 14. 8-1

Calzado de lujo

Conseguirán gran economía comprando en la Bajada de Carnicerías 14: zapatos de señorita 1'50 pesetas; botas de niños una peseta.

Se precisa un muchacho de oficio zapatero que esté adelantado en el oficio; dirigirse á don Hipólito Abadía en Falces. 6-1

Isaac y Macia.—Pintores

Se ha recibido un bonito y abundante surtido en papeles pintados. 5, Ciudadela, 5 15-1

Vino superior Hoy se empieza á vender en la bodega de la calle de San Nicolás números 16 y 18 á 4'50 pesetas cántaro. 2-1

«La Pamplonesa», Vinda de Salceda, dise, ofrece su casa de huéspedes en la calle del Puerto número 3, piso segundo. San Sebastián. 8-1

Larraga

El día 10 del actual y hora de las once de la mañana, se celebrará en la Sala Consistorial el arriendo por un año de la corraliza Valdecaballo, bajo la postura de dos mil pesetas, con goce de 560 cabezas. Larraga 2 de Julio de 1908.—El encargado, Florencio Maceya. 3-1

Clases de Preparación

para la revalida del Bachillerato. Informarán horas y honorarios en San Antón, 64 piso tercero izquierda y Mayor 12 y 14 segundo piso derecha. 4-3

CREDITO NAVARRO

Su situación y la de sus Sucursales en Tudela, Elizondo y Estella en 30 de Junio de 1908

Table with 2 columns: Activo, Pasivo. Pesetas. Cts. Includes items like Acciones por emitir, Caja, Banco de España, etc.

El Contador, SANTOS RIEZU. V.º B.º El Administrador, ANTERO GOÑI.

Maquinista electricista se ofrece para encargarse de Central hidráulica ó de vapor, ó instalaciones, con muy buenos informes; dirigirse á Jesús María Perez, Travesía de San Juan número 12 segundo piso, Logroño. 10-1

Vinagre Una buena cantidad de rico vinagre se vende en Muruzabal de Andión, jurisdicción de Mendigorria. 8-1 P

Compañía Gral. de Automóviles Sociedad Anónima Administración, San Ignacio, 4, Pamplona PAMPLONA A ESTELLA Automovil.—Salida Pamplona, diario, siete de la mañana. Salida Estella, diario, tres de la tarde. Precio del asiento 5'50 pesetas.

Servicio extraordinario fiestas de San Fermín Los días 9 y 12 de Julio saldrá de Estella un automóvil á las seis de la mañana, que regresará de Pamplona á las ocho de la noche. Precio del asiento, ida y vuelta 10 pesetas.

PAMPLONA A ELIZONDO Automovil.—Salida Pamplona, diario, dos de la tarde. Salida Elizondo, diario, cinco y media mañana. Precios: á Elizondo 6 pesetas, á Mugaire 5 pesetas. Alquiler de automóviles para viajes particulares. 15-2

ALMACEN

de Cal hidráulica, Cemento Portland, Baldosas de Cemento y de Mármol comprimido.—Azulejos de todas clases.—Tubería de Gres y de Cemento.—Bañeras, Fregaderas, coccinillas, etc., etc.—Asfalto de Maestu (el de mejores resultados.)

TIBURCIO GUERENDIAN, ESTAFETA, 1, PAMPLONA 30-2

E. Luna, Música é Instrumentos. Armoniums, Mediófonos. Venta á plazos desde CUATRO DUROS al mes. Aparatos para tocar el piano sin saber música. Alquileres de pianos, afinaciones, reparaciones y cambios. Gramófonos, Discos, ACCESORIOS para toda clase de instrumentos. ACADEMIA DE ARMONIA por correspondencia. Casa la más barata é importante de Navarra, con depósito exclusivo de las EDICIONES DOTESIO. E. Luna, Constitución 39 Pamplona Casassen Zaragoza y San Sebastian 25-10

Baños Nuevos de Fitero TERMALES á 48º.—Eficacísimos en afecciones REUMÁTICAS, GOTA, NEURALGIAS, y consecuencias de DISTENSIONES, FRACTURAS, DISLOCACIONES, etcétera.—15 de Junio á 30 de Septiembre.—Ferrocarril hasta Castejón (Navarra), y servicio de coches hasta el Bañeario.—Esmerado servicio de fonda.—Excelentes habitaciones. MEDICO DIRECTOR: DOCTOR G. CAMALEÑO -6

Segadoras Mc. Cormick La mejor marca de todas las conocidas hasta el día. Más de 700 máquinas vendidas en la provincia con magníficos resultados. Surtido completo de piezas de recambio en nuestros almacenes y agencias. Para informes, precios y condiciones dirigirse á

Múgica, Arellano y C.º Sucesores de Huici, Múgica y Compañía Chinchilla, 2, Pamplona.—Oso, 135, Zaragoza AGENTES CON DEPOSITO DE PIEZAS

En Caparros, don Laureano Bozal En Fálces, don Ramón Granada En Peraltá, señores Bolaño Hermanos En Lodosa, don Esteban Martínez En Lerín, don Cruz Martínez En Sesma, don Jesús Angulo En Beire, don Arturo Ochagavía En Sangüesa, don José María Arbera En Alfaro, don Fausto Rosell En Mallén, don Gregorio Lasala En Olite, don Elías Baldaiz En Tafalla, don José María Ibañez.

REUMATICOS El mejor remedio para recobrar pronto la salud, es hacer uso ne los Baños y Barros de Arnedillo Asombrosas curaciones en el bañeario.—Mejoras importantes en el Establecimiento y servicio de fonda. Telégrafo, luz eléctrica y dos correos diarios. Viaje á la estación de Calahorra.

